



ATENCION!!!

EL PROXIMO MARTES, 17 DEL MES EN CURSO, EL

LIC. MANUEL MORA V.

HARA UN SENSACIONAL DISCURSO CONTESTANDO LOS ATAQUES QUE LE HICIERA RECIENTEMENTE DON OTILIO ULATE

ESCUCHELO EL MARTES 17, A LAS 8 DE LA NOCHE, DESDE LOS MICROFONOS DE RADIO

LIBERTAD, 1300 Kilociclos

CUBA SIGUE EN...

récord de ochenta días durante el verano de 1960, bajo las peores condiciones climáticas y calores inaguantables y de intensa humedad. Al no existir tránsito aéreo con la provincia de la Ratahualue no cabe duda sobre los propósitos de la base en ese lugar. La fuerza aérea guatemalteca, debe consistirse aquí, consiste de viejos aparatos, MUSTANG (EXCEDENTES DE GUERRA DE EE. UU.), algunos aviones de entrenamiento y algunos bimotores de bombardeo, veteranos de la última guerra, que reposan como aves heridas en el aeropuerto La Aurora de Ciudad Guatemala.

No hace mucho, el Dr. Ronald Hilton, Director del Instituto de Estudios Hispanoamericanos de la Universidad de Stanford, regresó de Guatemala con pruebas de que el país estaba repleto de exilados anticastristas que planeaban una invasión a Cuba por la Isla de Pinos. THE NATION fue el primero en publicar la noticia, basada en informes recibidos del Dr. Hilton; allí según el Dr. Hilton, esperan establecer un gobierno del tipo del de Formosa que actúe como punto de reunión de los enemigos de Fidel Castro, coordinada con el plan de invasión, predica el Dr. Hilton, se realizaría una concentración de fuerzas en Puerto Barrios (Guatemala), que serviría como trampolín en la maniobra. Si bien el Dr. Hilton no estableció que la Compañía estuviera detrás de la base de Retalhuleu, sí dijo que se hablaba tanto sobre la base, que el Presidente Miguel Ydígoras Fuentes intentó dar una explicación completa en un programa de televisión: Guatemala señaló el Dr. Hilton, está al borde de la bancarrota y consecuentemente no se halla en condiciones de aportar el millón de dólares que debe haber costado la base. Aparte del misterio de quien pagó la construcción del aerodromo, hay que preguntar por qué está allí y qué uso se le ha de dar. Un informe indica que Retalhuleu es una base de entrenamiento para fuerzas aéreas y terrestres de un creciente

ejército de voluntarios de países miembros de la Organización de Estados Americanos. Otros informes identifican al aerodromo como uno de los tantos de una creciente red de bases militares, desde las cuales se puede lanzar fácilmente un ataque coordinado contra Cuba. En un bar de Caracas, Venezuela, un aviador errante me contó que hay un intermediario que maneja los mensajes secretos para los miembros de una reciente formada "Legión del Caribe" de aviadores mercenarios. Estos pilotos a sueldo me dijo, están trayendo secretamente a la región del Caribe una flota aérea que incluye desde "vampires" ingleses de propulsión a chorro, hasta las B-25 y P-52 de la última guerra. En Los Angeles, un miembro de una banda de contrabandistas de armas, que antes trabajó para Castro y que ahora está en contra, habla de una fantástica operación de ataque aéreo preparada para comienzos de 1961. Están ofreciendo 25.000 dólares a los pilotos para participar en esta misión, dijo. Sé quienes son los que ofrecen, son gente grande en el gobierno, contestó. De acuerdo con su versión, seis aviones armados con bombas de 600 libras, cuyos pilotos sólo esperan que se les adelante el dinero en efectivo, que se les ofreció, están regados en aerodromos de Los Angeles, Miami, Haití y Venezuela. El plan es volar bajo, a ras del agua, aparecer de golpe sobre la costa cubana, a las cuatro de la mañana y bombardear los depósitos de petróleo de Castro. Cierta o no, la versión no deja de ser plausible, en realidad, aviones anticastristas han hecho ya incursiones sobre Cuba, lanzando panfletos y regresando a sus bases secretas, algunos dicen que a Retalhuleu y otros que a Kingston, Jamaica. En la pe-

queña isla del Cisne por medio de una poderosa estación de radio lanza al aire los mensajes de propaganda anticastristas de Miguel Angel Quedo, el exilado exdirector de la revista cubana BOHEMIA. La Isla del Cisne sede de la estación del Caribe del Buró Meteorológico de Estados Unidos para el estudio de ciclones es en realidad propiedad de Mr. Sumer Smith, un comerciante de Boston, descendiente del capitán Alonso Adams, que se estableció allí en 1893. También hay pilotos mercenarios en Nicaragua. Curiosamente, los pilotos de Somoza son en su mayoría japoneses, alemanes y norteamericanos. Somoza no confía en sus propios aviadores, pero es en Guatemala, el mayor de los países de América Central, donde las cosas están más tirantes. Allí, se dice que los exilados cubanos están en busca de un líder que agrupe las despararramadas fuerzas de la oposición al gobierno de Castro.

Por Federico Shaw

Washington, Enero 11, 61. —Es posible que el Gobierno de los Estados Unidos, no se decida a intervenir militarmente en Cuba, por temor a verse envuelto en una conflagración mundial, pero es indudable, a juicio de los observadores, que está tratando de crear una situación de violencia en gran escala dentro del pequeño país. Lo cual viene a ser el mismo perro con diferente collar. La prensa norteamericana, que hasta ahora trató de ridiculizar las reiteradas denuncias formuladas por el gobierno revolucionario, sobre los planes para la agresión, auspiciados y subvencionados por la Agencia Central de Inteligencia, se ha visto forzada finalmente a admitir que las autoridades de la Isla no hablan por hablar.

CHINA DE DIA

POR ADOLFO HERRERA GARCIA
¡UN LIBRO QUE LEERA EL PUEBLO!
¡¡PROXIMA SEMANA, PIDALO!!

Sobre los Partidos Políticos

Así opinan los trabajadores de la zona bananera

AQUI NO PEGARAN: Dicen los trabajadores bananeros y los campesinos de la zona Sur, con muy buen criterio, que aquí no pegarán, ni el calderonismo ni el figuerismo, ni mucho menos, pero mucho menos el ulatismo.

Del calderonismo dicen que es un partido dominado por la burguesía reaccionaria que todavía cree en brujas, o sea, que Figueres es un revolucionario. Esos ricos anticastristas tienen dominado al partido de Calderón Guardia. Para nadie es un secreto aquí, que Calderón Guardia dió el Código de Trabajo y otras reformas sociales, por la presión que le hizo Vanguardia Popular. Del figuerismo, los trabajadores bananeros tienen los más ingratos recuerdos; veamos: a) en 1948 Figueres jefeo la contrarrevolución que tantas vidas de costarricenses cegó sin ningún beneficio para el país (inclusive de trabajadores bananeros), y sin contar los muertos del Codo del Diablo; b) En 1949 Figueres y la Rerum Novarum con el Padre Núñez al frente, maionaron un movimiento de huelga que de haber sido encausado con honradez y patriotismo, le hubiera valido muchos progresos al país y a los trabajadores bananeros; c) En 1953, por demagogia, el figuerismo hizo como que apoyaba la huelga de los bananeros, pero cuando la Embajada Yanqui dijo basta, elementos muy significados del figuerismo empezaron a atacar a los bananeros acusándolos de hacer una huelga de tipo comunista; d) En 1954, el Gobierno de Figueres permitió que la Chiriquí Land Company se burlara de las promesas que le había hecho a sus trabajadores para poner fin a la huelga de aquel año; e) En 1955, el Gobierno de Figueres intervino la Huelga Legal en la Chiriquí Land Co. y además, no cumplió los ofrecimientos que hizo a los trabajadores por su parte, para que pusieran fin a la huelga de aquel año; y f) En 1959, oficialmente el Partido Liberación Nacional estuvo contra la huelga de los bananeros. Y para medio emparejar estas fallas tan voluminosas, el figuerismo no se ha hecho ninguna concesión a los bananeros; por el contrario, como para cerrar con broche de oro, el figuerismo hizo diputado a German Espinoza para que ahora le ayude a la Yunai a combatir el movimiento sindical de la zona bananera. Y del ulatismo, bueno, lo dejaremos para la próxima semana.

Biblioteca "Carmen Lyra"

HORARIO DE LABORES
LUNES — MARTES — JUEVES — VIERNES
POR LA TARDE DE 2 A 4½ P. M.
MIERCOLES — JUEVES — VIERNES
POR LA NOCHE DE 7 A 9½ P. M.

Banco Mundial...

prometiera a renunciar a toda política de nacionalización eléctrica, o lo que es lo mismo, que se garantizara a la Compañía Nacional de Fuerza y Luz S. A., que se la dejara seguir operando y haciéndose cargo del bonito negocio de revender la corriente que produce el ICE; 3º El pago de un alto tipo de interés por el empréstito.

Al dar el Gobierno ahora la noticia de que el Banco ha otorgado por fin el empréstito solicitado, no hizo publicar las condiciones del

mismo. Aun un periódico de suyo tan oficioso como "La Nación", se ha reservado los términos del acuerdo con el Banco.

Damos la voz de alerta a los círculos nacionalistas del país, a los consumidores de energía eléctrica y a los patriotas en general, para que exijan con no otros la inmediata publicación de las bases del empréstito del Banco Mundial al ICE y para que se apresten a tomar posiciones en la gran lucha que se avecina.